

Personalien

Friedenssicherung

Am 24. August 2009 wurde **Jean-Maurice Ripert** von UN-Generalsekretär Ban Ki-moon zum Sondergesandten für die Unterstützung Pakistans ernannt. Ban schuf diesen Posten neu, um die pakistانية Regierung und die internationale Gemeinschaft bei der Bewältigung der jüngsten humanitären Krise zu unterstützen. Mehr als zwei Millionen Menschen waren im Laufe des Jahres 2009 aufgrund der Kämpfe im Sommer zwischen der pakistanicen Armee und den Taliban gezwungen, ihre Heimat im Swat-Tal zu verlassen und Hilfe im Nordwesten des Landes zu suchen. Der 56-jährige Diplomat war seit dem Jahr 2007 Ständiger Vertreter Frankreichs bei den UN in New York, davor in Genf.

Kultur

Mit 31 von 58 Stimmen hat der Exekutivrat der UNESCO am 22. September 2009 die Bulgarin **Irina Gueorguieva Bokowa** für den Posten der UNESCO-Generaldirektorin nominiert. Erst in einer Stichwahl im fünften Wahlgang setzte sich die 57-jährige ehemalige Außenministerin gegen den Kandidaten aus Ägypten Faruk Hosni durch. Ihre Ernennung muss am 15. Oktober 2009 noch von der UNESCO-Generalkonferenz bestätigt werden, was als Formsache gilt. Bokowa wird dann die erste Frau auf diesem Posten sein, den sie im November 2009 antreten wird. Sie folgt dem Japaner Koichiro Matsuura, dessen zweite Amtszeit nach zehn Jahren ausläuft (Vgl. Personalien, VN, 5/2005, S. 212). Bokowa studierte am Institut für Internationale Be-



Judy Cheng-Hopkins
UN-Foto: Garten

ziehungen in Moskau. Von 1977 an arbeitete sie in unterschiedlichen Positionen im bulgarischen Außenministerium und war von November 1996 bis Februar 1997 Außenministerin. Seit dem Jahr 2005 ist sie Botschafterin ihres Landes in Paris und bei der UNESCO.

Menschenrechte

Der UN-Menschenrechtsrat ernannte **Rashida Manjoo** am 18. Juni 2009 zur Sonderberichterstatterin über Gewalt gegen Frauen, deren Ursachen und deren Folgen. Die südafrikanische Juristin ist Anwältin am Obersten Gerichtshof Südafrikas und ehemaliges parlamentarisches Mitglied der Kommission für Geschlechtergleichstellung. Manjoo war von 1998 bis 2003 an der Entwicklung eines Handbuchs zu Gleichstellungsfragen für den Internationalen Strafgerichtshof beteiligt. Zudem war sie von 1998 bis 2001 Mitglied der Arbeitsgruppe für ein Fakultativprotokoll zum Übereinkommen zur Beseitigung jeder Form von Diskriminierung der Frau. Sie löst Yakin Ertürk ab, die das Amt seit 2003 ausgeübt hatte.

Sekretariat

UN-Generalsekretär Ban Ki-moon ernannte am 17. August 2009 **Judy Cheng-Hopkins** aus Malaysia zur Beigeordneten Generalsekretärin zur Unterstützung der Friedenskonsolidierung und Leiterin des gleichnamigen Büros. Von 2006 an bis zu ihrer Ernennung hatte Cheng-Hopkins als Beigeordnete Hohe Flüchtlingskommissarin der Vereinten Nationen die Verantwortung für die operative Arbeit der Organisation in mehr als 118 Ländern. Davor arbeitete sie im Jahr 1951 geborene Cheng-Hopkins in verschiedenen Führungspositionen unter anderem für das Welternährungsprogramm und das UN-Entwicklungsprogramm, überwiegend in Afrika. Sie löst Jane Holl Lute ab, die seit Juli 2008 dieses Amt bekleidet hatte.

Sonstiges

Park Soo-gil, ehemaliger Ständiger Vertreter der Republik Korea bei den Vereinten Nationen, wurde am 11. August 2009 auf der 39. Plenarversammlung in Seoul (Südkorea)

für drei Jahre zum neuen Präsidenten des Weltverbands der Gesellschaften für die Vereinten Nationen (WFUNA) gewählt. Park steht bereits seit dem Jahr 1963 im Dienst des südkoreanischen Außenministeriums und war von 1995 bis 1998 Ständiger Vertreter bei den Vereinten Nationen. Er übernimmt das Amt von dem Schweden Hans Blix, der zum Ehrenpräsidenten ernannt wurde. **Bonian Golmohammadi**, der ehemalige Generalsekretär der UN-Gesellschaft Schwedens ist neuer WFUNA-Generalsekretär. Er folgt der Australierin Pera Wells, die den Posten seit dem Jahr 2000 inne gehabt hatte. Auch die Mitglieder von WFUNA-Youth wählten einen neuen Koordinierungsausschuss. Mit **Markus Leick** wurde für die kommenden drei Jahre erneut ein Vertreter des Jungen UNO-Netzwerks Deutschland (JUNON) in das neun Mitglieder zählende Gremium gewählt. WFUNA-Youth ist der Dachverband aller Jugend-UN-Organisationen weltweit.

Zusammengestellt von Monique Lehmann und Kati Lungershausen.



(v.l.n.r.) Klaus Hüfner, UN-Generalsekretär Ban Ki-moon, Präsident der UNA-Korea Kim Seung-youn, Hans Blix, Park Soo-gil
UN-Foto: Debebe